

et conviction, un des ouvrages les plus intéressants et les plus importants qui se soient publiés dans cette province depuis bien des années. C'est, en outre, une œuvre éminemment patriotique, et sa diffusion parmi toutes les classes de notre population ne peut pas manquer d'opérer tous les bons résultats que l'auteur a le droit d'en attendre.

M. Garneau, jusqu'ici, n'avait été apprécié, comme il le mérite, que par un certain nombre de lettrés dans cette province et par les savants étrangers qui ont lu ses œuvres ; le livre de M. Chauveau va le faire connaître et, par conséquent, le faire aimer davantage. Comme le disait l'auteur dans son discours de 1867 :

“ Au prix de ses veilles et de son repos, de sa santé, de la fortune qu'il aurait pu si facilement acquérir, il nous a donné de bien grandes choses dont les moindres ne sont point le respect de nous-mêmes, l'amour exalté de notre pays, la foi dans notre avenir. Certes, nous lui aurions donné fort peu de chose en retour, si notre reconnaissance se bornait à ce monument simple et touchant, il est vrai, mais encore insuffisant, et s'il ne s'en élevait pas un autre plus grand, plus beau, plus impérissable dans la mémoire de tout un peuple ! ”

Ce monument impérissable, M. Chauveau vient d'en édifier la plus grande partie. A nous maintenant d'en élever le couronnement en y apportant l'hommage de notre reconnaissance envers un citoyen dont la vie a été aussi grande et aussi remplie qu'elle a été modeste et discrète, et notre admiration pour une œuvre qui a fait sortir notre existence nationale des ombres de l'indifférence et de l'oubli pour la faire resplendir à la lumière de la vérité historique et aux rayonnements éclatants des grandes actions de nos héros.

Napoléon LEGENDRE.

**Le Chansonnier des Familles,**  
1 vol. in-18, prix 30c. Montréal : J. B. Rolland et Fils, libraires-éditeurs, 12 et 14 rue St Vincent.

Nous ne doutons pas que nos lecteurs accueilleront avec plaisir ce

nouveau *Chansonnier des Familles* qui contient d'abord les anciens chants canadiens que nos pères chantaient si bien dans les réunions de famille du bon vieux temps, et de plus, un joli choix de romances, chansons comiques, etc.

Ce volume contient plus de deux cents chansons dont une dizaine sont accompagnées de musique.

**La Gaudriole.**—Recueil de chansons comiques et chansonnettes, monologues en vers et en prose des meilleurs auteurs, avec musique. Prix, 40 centims, A. Filiatrault et Cie, 8 rue Ste Thérèse, Montréal.

Les éditeurs-proprétaires de l'*Album Musical* viennent de publier un nouveau recueil de chansons comiques et de chansonnettes, suivi de monologues en vers et en prose. Le tout est fort bien choisi et comprend les meilleurs et les plus récentes productions dans le genre, parues en France au cours des dernières années.

Nul doute que tous nos amateurs voudront se procurer cette jolie collection de chansonnettes, et ils auront raison, car elle possède un immense avantage sur toutes les autres du même genre : toutes les chansons comiques et les chansonnettes qui s'y trouvent sont publiées avec la musique. S'adresser aux éditeurs, A. Filiatrault et Cie, Montréal.

**Mois du Sacré-Cœur de Jésus,**  
A. M. D. G. 1 vol. in-32 de 284 pages reliure en toile. Prix 25c., J. B. Rolland et Fils, libraires-éditeurs, Montréal.

La pieuse pratique de consacrer au Cœur de Jésus le mois de juin est en usage dans presque toutes nos familles ; encouragée par l'Eglise, favorisée de ses bénédictions, cette dévotion se répand heureusement tous les jours de plus en plus et malgré que nous n'ayons pu publier cette mention bibliographique avant ce jour, c'est avec confiance que nous recommandons aux personnes pieuses ce petit manuel pour la sanctification de ce beau mois.

**Plan d'Architecture.**—Carte représentant la construction de maisons (*Collages*) dans le genre moderne, avec spécification, etc., etc., par M. Palliser et Cie.

Nous avons reçu de la maison Palliser et Cie, de Bridgeport, Conn., une carte ou plan des maisons construites dans le genre le plus moderne, renfermant huit appartements ou chambres, avec tour, ainsi que toutes les modifications à faire pour la bâtir sans tour, et de 6 appartements seulement, si on le désire.

Dans sa forme la plus complète, cette construction coûterait \$3,000. La même à l'exception de la tour vaudrait \$2,500, et s'il n'y a que six appartements le prix de construction peut être diminué jusqu'à \$2,000 et même \$1,700.

Le plan que nous avons sous les yeux donne la description complète des escaliers, fenêtres, portes, corniches, etc.

Les éditeurs du plan de construction recommandent ce plan comme étant celui qui convient le mieux à quiconque veut ériger une magnifique résidence. Ils assurent de plus qu'à leur connaissance, plus de 500 personnes ont déjà construit sur ce plan. La même maison se charge de fournir des spécifications ou des bâtisses en briques de tout prix, ainsi que des formules de contrats pour les entrepreneurs et des livres contenant des renseignements très utiles sur la construction moderne, et que tout contracteur devrait se procurer :

**L'Institut des Frères des Ecoles Chrétiennes.**—Son origine, son but et ses œuvres, par le Rév. Messire J. C. CAISSE, chapelain du Couvent d'Hochelaga. Montréal, A. Chapleau & Fils, imprimeurs, 1883.

Nous accusons réception de cet excellent ouvrage, intitulé : *L'Institut des Frères des Ecoles Chrétiennes, son origine, son but et ses œuvres*, et nul doute que ce livre va être reçu avec empressement.

Voici quelques-uns des principaux chapitres que l'auteur a traités dans ce magnifique volume qui contient plus de 325 pages :

I.—Méthodes et directions pédagogiques.

II.—L'enseignement des Frères est supérieur à l'enseignement laïque.